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Protokoll des Bezirksrates am 208.08.2021 in Volkmarsen 
 

Tagesordnung: 
1. Begrüßung, Eröffnung, Verlesen der Tagesordnung 
2. Totengedenken 
3. Ehrungen 
4. Berichte 
5. Anträge 
6. Feststellung der Stimmberechtigung 
7. Entlastung aller Funktionsträger des Bezirks Nord 
8. Wahl eines Versammlungsleiters 
9. Wahl der Funktionsträger des Bezirks Nord 
10. Verschiedenes 

 

TOP 1: Begrüßung, Eröffnung, Verlesen der Tagesordnung: 

Bezirkssportwart Harald Ludwig eröffnet um 13:00 Uhr den 4. Offiziellen Bezirksrat Nord und 
begrüßt als besonderen Gast den Vizepräsident Finanzen, Peter Metzger.  

Die Tagesordnung wurde den Teilnehmern des Bezirksrates vorab zugesandt. Der 
Bezirkssportwart beantragt zwei Änderungen der Tagesordnung. So soll als Punkt 2.1 ein 
Dringlichkeitsantrag des Bezirksvorstandes an den Bezirksrat gestellt werden und die 
Tagesordnungspunkte 7 und 8 getauscht werden. 
 
Die Modifikation der Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. 
 
Harald Ludwig merkt an, dass das Protokoll des heutigen Bezirksrates durch den Beauftragten 
Schriftführer, Alexander Rauer, durchgeführt wird. 
 
TOP 2: Totengedenken: 
 
Stellvertretend für alle in der letzten Legislaturperiode verstorbenen Sportkameraden gedachte 
die Versammlung Horst Immig (TTV Eschwege), Manfred Moll (TSV Heiligenrode) und 
Friedhelm Humburg (Tuspo Grebenstein). 

TOP 2.1: Dringlichkeitsantrag des Bezirksvorstandes: 

Da durch die aktuelle Geschäftsordnung des Bezirks die Funktionen des stellvertretenden 
Bezirkssportwartes und des Bezirksseniorenwarts keine offiziellen Vorstandsämter sind, 
beantragt der Bezirksvorstand eine Anpassung der Geschäftsordnung für den Bezirk. 

So sollen die beiden genannten Ämter mit sofortiger Wirkung in den Bezirksvorstand 
mitaufgenommen werden und bis zur Neuwahl mit Marco Mlynarz (stellv. Bezirkssportwart) und 
Jochen Krug (Seniorenwart) besetzt werden. 

Der Bezirksrat stimmte dem Antrag einstimmig zu. 
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TOP 3: Ehrungen: 

Die nachfolgenden Ehrungen wurden von Peter Metzger, Vizepräsident Finanzen, 
vorgenommen: 

Ehrenurkunde:   Jochen Krug (TSV Guntershausen) 
     Philipp Becker (TTV Angelburg) 
     Alexander Schäfer (TTV Weiterode) 
 
Ehrennadel in Bronze:  Reiner Richhardt-Stock (TTF Knüll Oberaula) 
 
Ehrennadel in Gold:  Silke Rölke (TTV Gottstreu) 
 
Ehrennadel in Gold mit Kranz: Uwe Pröger (TTV Oberhone) 
  

TOP 4: Berichte: 

Bezirkssportwart Harald Ludwig dankt den Vereinen für die problemlose Durchführung der 
stattgefundenen Veranstaltungen in den letzten Saisons. 
 
Er merkt an, dass die kommende Spielzeit vorerst unter „normalen“ Regeln gespielt werde, dies 
bedeute also mit Doppeln. 
 
Die Bezirksjugendwartin Silke Rölke berichtet, dass nach Meldeschluss lediglich 5 
Mannschaftsmeldungen für die BOL Jugend und nur 2 Meldungen für die BOL Schüler 
vorlagen. 
 
In einer Videokonferenz mit allen Kreisen wurden die Kreisjugendwarte darum gebeten, bei den 
Vereinen in ihrem Kreis nachzufragen, ob Interesse für eine Nachmeldung für die Bezirksebene 
bestehe. 
 
Thomas Reum verweist in Bezug auf die Mannschaftsmeldungen auf die fehlende 
Intransparenz. So wurden von mehreren Vereinen, die zwar das Spielniveau für den Bezirk 
haben, aber trotzdem weiterhin auf Kreisebene melden, zu hohe TTR-Wert der auf 
Bezirksebene gemeldeten Teams angegeben, Die TTR-Werte waren jedoch nach Ablauf der 
Meldefrist noch nicht einsehbar. 
 
Silke Rölke bat darum, die Mannschaften, die bisher für die BOL Jugend bzw, Schüler gemeldet 
hatten, um eine provisorische Mannschaftsaufstellung mit QTTR-Werten. In einem 
gemeinsamen Gespräch zwischen Thomas Reum und mehreren, von den Kreisjugendwarten 
benannten Vereinen, ergab sich das der durchschnittliche QTTR-Wert auf Bezirksebene 
wesentlich niedriger sei, als von den Vereinen angenommen, wodurch nachträglich noch vier 
Mannschaften für eine Nachmeldung in die BOL Jugend gewonnen werden konnten. 
 
Die BOL Schüler kam mangels Meldungen leider nicht zu Stande. 
 
In der Folge entsteht eine Diskussion, was der Bezirk machen könne, um eine Meldung für 
Nachwuchsteams auf Bezirksebene attraktiver zu gestalten. 
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Bezirksschülerwart Reiner Richhardt-Stock berichtet daraufhin, dass es in den anderen 
Bezirken ein Informationsblatt über alle Mannschaften gebe, die auf Bezirksebene melden 
möchten. In diesem Informationsblatt werden die Teams gebeten, eine provisorische 
Aufstellung inklusive der TTR-Werte zu benennen. 
 
Die Versammlung sprach sich dafür aus, dieses Informationsblatt auch für den Bezirk Nord 
einzuführen, so dass künftig nach Ablauf der Vereinsmeldung die durchschnittlichen QTTR-
Werte der gemeldeten Mannschaften vorliegen und so die Kreisjugendwarte besser 
argumentieren könnten. 
 
Silke Rölke verweist im weiteren Verlauf auf die Turniere in der abgelaufenen und der 
kommenden Spielserie. Da die Bezirksrangliste 2020 durch den HTTV abgesagt wurde, 
wurden die Teilnehmer für die HTTV-Rangliste nach QTTR nominiert. 
 
Aktuell laufen die Planungen für die Bezirkseinzelmeisterschaften 2021 auf Hochtouren. Da 
Eschwege das Turnier nicht durchführen kann, konnte erst in der letzten Woche mit dem SC 
Neukirchen ein neuer Durchführer gefunden werden. In den kommenden zwei Wochen werden 
nun die Einladung und die Quoten für dieses Turnier veröffentlicht werden. 
 
Abschließend bedankt sich die Bezirksjugendwartin für die gute Zusammenarbeit und teilt mit, 
dass sie für eine Wiederwahl nicht mehr zur Verfügung steht, jedoch weiterhin als Beisitzerin im 
Jugendausschuss tätig sein werde. 
 
Harald Ludwig merkt an, dass die Bezirkseinzelmeisterschaften der Damen/ Herren in dieser 
Saison in Marburg stattfinden werden. 
 
Thomas Reum, von der AG-Sportentwicklung, beschreibt im Anschluss die Tätigkeiten der 
AG, die 2015 gegründet wurde. 
 
Da die Bezirksleistungszentren damals mangels Teilnehmer eingestellt werden mussten, 
überlegte die AG-Sportentwicklung Maßnahmen wie man diesem Trend entgegenwirken könne. 
Rückblickend berichtet Thomas Reum, dass bisher 41 Lehrgangstage in allen Kreisen mit 
ausgebildeten Trainern aus der Region angeboten wurden. 
Die Trainer wurden von den Leitern der AG-Sportentwicklung, während ihrer Ausbildung zum C-
Trainer regelmäßig betreut. 
 
Es wurden drei regionale Stützpunkte (Hofgeismar, Morschen-Heina und Leimsfeld) installiert. 
Ein vierter Stützpunkt in Marburg musste mangels Kinder wieder aufgelöst werden. 
 
Die AG-Sportentwicklung bietet weiterhin ein Unterstützungsangebot an alle Kreise an. 
 
Nach den Sommerferien ist es möglich, ein Tischtennis-Mobil (ähnlich des Schnuppermobils 
des DTTB) über die AG-Sportentwicklung anzumieten, welches von den AG-Leitern, sowie zwei 
Helfern aus den jeweiligen Vereinen betreut wird. Dieses Tischtennis-Mobil ist nicht nur für 
Schulklassen, sondern auch für Interessierte aus anderen Sportarten bestens geeignet den 
Tischtennissport näher zu bringen. Das Pilotprojekt in Hofgeismar sei super verlaufen, Aktuell 
ist die Nutzung des Tischtennis-Mobils für die Vereine kostenfrei. 
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Seniorenwart Jochen Krug teilt mit, dass bei den Einzelmeisterschaften der Senioren 2019 
38 Herren in 7 Spielklassen teilnahmen, jedoch keine einzelne Dame. 
 
Die Hessischen Meisterschaften mussten wegen der Pandemie leider entfallen. 
 
Am 23.02.2020 traten bei den Seniorenmannschaftsmeisterschaften 12 
Herrenmannschaften in 4 Spielklassen an, bei den Damen starteten 3 Teams. 
 
TOP 5: Anträge: 

Harald Ludwig berichtet von einem Antrag des Waldeck-Frankenberg-Kreises an den Beirat, in 
welchem beantragt wird, dass der Bezirk eine offizielle Umlage erheben darf. 
 
Der Bezirksvorstand stellt daher den Antrag an den Bezirksrat, dass diese Umlage künftig für 
die AG-Sportentwicklung zweckgebunden verwendet werden soll. 
 
Dieser Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
Ebenso informiert der Bezirkssportwart über einen weiteren Antrag des Bezirksvorstandes. So 
wurde im Vorfeld zum Bezirksrat den Anwesenden der Antrag des Bezirksrat für eine Richtlinie 
des Bezirks Nord als Ergänzung zur Geschäftsordnung für Bezirke zugesandt und auf dem 
Bezirksrat die einzelnen Punkte dieser Ergänzung diskutiert. 
 
Der Bezirksrat stimmte einstimmig für diese Ergänzung der Richtlinie des Bezirks Nord als 
Ergänzung zur Geschäftsordnung für den Bezirk zu.  
 
 
 
Weiterhin liegt dem Bezirksrat ein Antrag des Kreisvorstandes Kassel vor, in welchem für die 
Bezirksklassen 3 und 4, statt der bisher festen Grenzen (BKL 3 Altkreis Kassel, BKL 4 
Hofgeismar u. Wolfhagen) fließende Grenzen beantragt werden, da die Kreise enger 
zusammengewachsen sind. Der Antrag wurde von Jochen Krug näher erläutert.  
 
Die Versammlung stimmte mit 8 Stimmen dafür und mit 10 Stimmen gegen den Antrag, 
wodurch der Antrag abgelehnt wurde. 
 
TOP 6: Feststellung der Stimmberechtigung: 

Es liegen 19 Stimmen und 4 Vorstandsstimmen, somit insgesamt 23 Stimmen vor. 
 
TOP 7: Wahl eines Versammlungsleiters: 

Aus der Versammlung wird Peter Metzger vorgeschlagen und einstimmig ohne 
Gegenvorschläge zum Versammlungsleiter gewählt. 
 
TOP 8: Entlastung aller Funktionsträger des Bezirks Nord: 

Peter Metzger dankt der Bezirksleitung für Ihr Engagement und beantragt die Entlastung aller 
Funktionsträger des Bezirks Nord. 
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Die Entlastung erfolgt darauf ohne Gegenstimmen. 
 
TOP 9: Wahl der Funktionsträger des Bezirks Nord: 

Einstimmig gewählt wurden die nachfolgenden Funktionsträger: 
 
Bezirkssportwart:     Harald Ludwig 
Stellv. Bezirkssportwart:    Marco Mlynarz 
Bezirksjugendwart:    Lukas Möckel 
Bezirksschülerwart:    Reiner Richhardt-Stock 
Bezirkspressewart:    Hans Heinrich Neumann 
Bezirksseniorenwart:    Jochen Krug 
 
Nach der Wahl des Bezirkssportwarts übergibt Peter Metzger die Leitung der Versammlung an 
Harald Ludwig. 
 
TOP 10: Verschiedenes: 

Der neue Bezirksjugendwart verweist auf den Juniorcup des HTTV und ruft alle 
Funktionsträger der Kreise auf Werbung für eine Ausrichtung dieser Turniere in ihren Kreisen 
zu machen. Momentan verlaufe die Ausrichtung im Bezirk Nord eher schleppend. 
 
 
Reiner Richhardt-Stock berichtet von der geplanten Schiedsrichterausbildung am 30 und 
31.10.2021 in Oberaula. Eine Anmeldung ist noch bis zum 04.10.2021 möglich. 
 
Ferner teilt der Bezirksschülerwart mit, dass für die Hessische Rangliste der Jugend 11 am 
09. und 10.07.2022 noch ein Ausrichter gesucht wird. Diese Veranstaltung findet im Bezirk 
Nord statt. Benötigt werden 12 Tische. Die Anwesenden werden gebeten, in ihren Kreisen 
nachzufragen, ob ein Verein dieses Turnier ausrichten möchte. 
 
Thomas Reum regt an, wenn möglich, eine AG-Sportentwicklung in jedem Kreis zu 
installieren. Auf den Einwand, dass manche Kreise noch nicht einmal alle Positionen im 
Jugendausschuss besetzen könnten, schlägt Thomas Reum vor, dass sich zwei benachbarte 
Kreise zusammenschließen, um eine AG-Sportentwicklung zu installieren. 
 
Harald Ludwig beendet den Bezirksrat um 14:57 Uhr und wünscht den Anwesenden eine gute 
Heimreise. 
 
Im Anschluss an den Bezirksrat wurden durch die neugewählte Bezirksleitung die Spielleiter, 
die Beisitzer im Jugendausschuss, der Beauftragte Schriftführer, sowie die Beauftragten der 
AG-Sportentwicklung berufen. 
 
Gez. Alexander Rauer, Beauftragter Schriftführer 
Gez. Harald Ludwig, Bezirkssportwart 
 


